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INTRODUCTION

Dear colleagues,

In this edition of the newsletter, we will share a new improvement that we have
recently made on the portal, which now allows users to visualize and
access observations from independent forest monitors directly on a
map.

You will also hear about the last independent forest monitoring missions
conducted by Brainforest in response to alleged illegal activities in the
Moyen-Ogooué and Ngounié provinces of Gabon.

In the Democratic Republic of the Congo, the WRI team and our partner,
Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF) were recently in the
Equateur Province to conduct a joint monitoring mission with the
provincial government and to organize a training for members for the
National Network of Independent Forest Monitors (Réseau National
des Observateurs Indépendants – RENOI).

Lastly, you will hear from the Centre pour l’Environnement et le
Développement (CED) about the latest activities that they have been
conducting in Cameroon. This includes a workshop with government
representatives and civil society organizations to improve the legality of
forest products and some of their latest findings that identified important
shortcomings in the forest control posts of the East Region between September
2022 and 2023.
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Warm wishes,
 

Sophie Labaste
Open Timber Portal team

News

Improved display of observations 

 

The map that displays observations on the platform has been redesigned and now provides
users with key information about the observations as well as direct access to the associated
report and evidence files. Visit the map on the observations page to visualize all the
observation published on the platform.

If you have any feedback or suggestions on how to improve the platform, you can always
contact us at opentimberportal@wri.org.

Combating forest crime in Gabon 
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In its commitment to preserving forests and the environment, our partner Brainforest is
mobilizing a network of local observers to conduct independent forest monitoring (IFM)
missions in Gabon. These missions aim to reduce forest crime and encourage sustainable,
transparent forest governance. As part of the project Innovative technologies to combat
illegal logging: scaling up timber transparency identification platforms, funded by the
Norwegian Agency for Development Cooperation (Norad), an IFM mission was carried out
from June 14 to July 3, 2023, in the Moyen-Ogooué and Ngounié provinces in southern
Gabon to verify allegations of illegalities.

Two major alerts led to this mission. The first alert reported forest illegalities within the
CFAD (concession forestière sous aménagement durable) managed by BSG, which
included failure to sign contracts, non-respect of workers’ rights and fraud on the monthly
production declarations. The second alert reported logging activities in the CFAD
managed by Transport de Bois Négoce International (TBNI), impacting the villages of
Makongonio and Issala in the Boumi-Louétsi department, including abandoned timber
and the destruction of village infrastructures.

Brainforest responded by organizing two successive missions in the Moyen-Ogooué
province in June 2023, followed by a joint mission with the Muyissi Environnement
team in the Ngounié province. The aim was to document the type and compliance of
logging activities in the BSG permit, as well as to verify the social and environmental
impacts of TBNI’s activities.

Following these missions, allegations of illegal logging were confirmed, thereby violating
current forest laws. Brainforest has produced detailed reports, which will be forwarded to
the relevant authorities and later published on the OTP.

Joint mission in the Équateur Province 



 

As part of the project Innovative technologies to combat illegal logging: scaling up
timber transparency identification platforms, funded by Norad, the Observatoire de la
Gouvernance Forestière (OGF) organized a joint forest control mission from August
23 to September 6 with inspectors from the provincial government of the Équateur
province. The mission was organized following claims brought forward by the provincial
government and civil society regarding illegal logging activities as well as non-execution of
social clauses signed with communities, non-compliance with logging standards and other
violations throughout the Équateur province.

The results of the mission indicated that, to this day, the targeted concessions do not have
a management plan and that it is therefore difficult to obtain monitoring and management
documents. The analysis conducted through Global Forest Watch also indicated a high
level of deforestation activity in the targeted concessions. The mission thus enabled OGF
to gather credible information to clear up any misunderstandings about what is happening
in the province. The report from the mission is currently under review and will be
published soon on the OTP.

Workshop to improve the legality of forest products in Cameroon's
Boumba and Ngoko regions: a crucial step towards preserving
ecosystems 



 

A workshop to discuss how to improve the legality of forest products, including timber and
non-timber forest products (NTFPs), was held in Yokadouma, Cameroon, on September 6-
7, 2023. The event gathered around fifty participants and was organized by our partner,
the Centre pour l’Environnement et le Développement (CED), as part of the EU-
funded OTP-IM CAM project.

The mayor of Yokadouma, as well as delegates from the Boumba and Ngoko forest
departments and conservation officers from the Lobéké and Boumba Bek national parks
attended the workshop, underlining the government’s commitment to preserving forest
ecosystems. Government representatives, traditional chiefs and civil society organizations
also took part, highlighting the importance of the issue for local development.

The workshop highlighted the challenges with the illegal harvest of NTFPs, as well as the
timber trafficking routes in the department. Recommendations were put forward to
combat these problems, for example by strengthening the forest administration’s human,
material and financial resources and by improving collaboration between the various
administrations involved.

Another topic covered during the workshop was Cameroon’s legality assurance system,
SIGIF II, underlining its value in controlling illegal logging. Recommendations were put
forward to strengthen this system and ensure the legality of logging operations.

The conclusions made during the workshop highlighted the importance of raising
awareness of community forest opportunities among local communities, strengthening
inter-administrative collaboration, involving traditional leaders and civil society more
closely in the participatory management of forest resources, and taking measures to
reduce illegal activities in the forest management units 10-015 et 10-066.

The workshop brought together key players from government and civil society to reflect on
how improve the legality of forest products. It is now imperative to implement the
recommendations developed during this workshop, by ensuring ongoing coordination
between all the concerned stakeholders.



To find out more, please visit the CED’s website.

In light of alarming results: illegal logging in Cameroon's East Region
and the urgent need for concerted action 

 

Despite efforts from the Ministry of Forests and Fauna (MINFOF), the East Region of
Cameroon is witnessing a resurgence in illegal activities, highlighting the growing
inefficiency of forest control. A survey conducted by the Centre pour l'Environnement
et le Développement (CED) as part of the EU-funded OTP-IM CAM project, revealed
alarming shortcomings in the region’s forest control posts between September 2022 and
September 2023.

The results of the survey reveal that forest control posts lack essential equipment, thus
limiting their effectiveness. In addition, working conditions at the posts are poor, leading
to the gradual departure of forest control officers. During a meeting with the Forêts de
l’Est delegation on September 4, 2023, CED presented these findings, underlining urgent
need for action. To re-establish transparency in the forest sector, it is imperative to
provide control posts with adequate equipment and improve the agents’ living conditions.
Furthermore, collaboration with traditional leaders and active participation from civil
society are avenues that need to be explored. Concerted action is key to effectively combat

https://cedcameroun.org/?p=245209
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illegal logging. Crucially, the mapping of forest and hunting control posts, drawn up by
CED in collaboration with the MINFOF is proving to be an essential tool to identify under-
controlled areas and combat illegal practices more effectively.

The maps of the forest control posts are available on the CED's website: click to view the
map of the East Region and the map of Boumba and Ngoko. 

Cooperation between traditional leaders and the regional council of
the East Region in Cameroon to promote transparency in the forest
sector

 

During a workshop held on September 9, 2023, the Centre pour l’Environnement et
le Développement (CED) and the World Resources Institute presented the results
of the workshop organized in Yokadouma from September 6-7, as part of the OTP-IM
CAM project. This project, funded by the European Union, aims to increase transparency
in Cameroon’s forest sector.

The working session was chaired by the President of the Economic and Social Council of
the East Region and highlighted the importance of strengthening timber legality in the
region. Traditional leaders were recognized as key players in this process, playing an
essential role in preserving the environment, protecting the rights of local communities,
and promoting sustainable economic development.

https://drive.google.com/file/d/1_fzjNll1mulitMqzw_MtJVfniZXrwM-E/view?usp=sharing
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The president of the council welcomed the initiative, calling for greater involvement of
traditional leaders in the decision-making processes and encouraging actions to create
opportunities for communities impacted by logging. The regional council of East
Cameroon is committed to supporting local communities by facilitating the establishment
of support mechanisms. In addition, it plans to organize knowledge-sharing trips in the
community forests of Yoko, a successful model reconciling conservation and local
development through a payment for ecosystem services mechanism.

By setting up support mechanisms and organizing knowledge-sharing trips, local
communities will be prepared to meet the challenges associated with logging, while
effectively reconciling conservation and local development.

A summary of this workshop is available on CED’s website.

Strengthening efforts against illegal logging: empowering civil
society in the Équateur Province 

 

The Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF), with support from the
World Resources Institute, organized a training in Mbandaka, in the Équateur Province,
from September 5-8, 2023. The training was organized in collaboration with the focal
point of the National Network of Independent Observers (Réseau National des
Observateurs Indépendants – RENOI), the Groupe d'Actions pour Sauver l'Homme et son
Environnement (GASHE).

Ten participants from civil society groups took part in the workshop: eight men, including
a representative of the indigenous Pygmy population, and two women. The aim of the
workshop was to improve participants’ knowledge on the conceptual, legal, and
methodological principles defined in the Open Timber Portal in order to collect reliable
observations. Participants were able to exchange views on the legal framework for logging,
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the role of various players in forest management and the different OTP modules. In
addition, the OTP's methodological approach and quality requirements were explained, as
were the procedures for fragmenting and encoding observations.

At the end of the workshop, the ten participants were able to fragment and transcribe the
observations from their mission report onto the OTP. This training was organized as part
of the Norad-funded project Innovative technologies to combat illegal logging: scaling up
timber transparency identification platforms.

New publication: Traceability and Transparency in Supply Chains for
Agricultural and Forest Commodities 

 

A new report published the World Resources Institute shows that despite the rapid
progress seen to date in developing traceability and transparency solutions, key challenges
and data gaps remain. Traceability and Transparency in Supply Chains for Agricultural
and Forest Commodities examines what is needed to ensure that initiatives, tools, and
policies like the European Union’s deforestation regulation, are set up for success. The
report focuses on seven commodities: cattle, palm oil, soy, cocoa, timber, coffee, and
rubber, but also offers insights applicable to other commodities.

The publication is available on WRI’s website.

Webinar: What Happened in the Congo Basin Forest in 2022? Civil

https://www.wri.org/research/traceability-and-transparency-supply-chains-agricultural-and-forest-commodities


Society's Perspective

 

On October 19, 2023, the Global Forest Watch team organized a webinar to illustrate
recent forest loss in the Congo Basin rainforests. The webinar brought together experts
from society to share their insights on the contextual drivers for the ongoing forest cover
change and reflect on possible interventions to reverse the trends. Panelist included WRI
Africa’s Forest Atlas Technical Manager, Kendie Kenmoe, as well as Serge Bondo,
Coordinator from the Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF) in the
DRC and Samuel Nguiffo, Executive Secretary at the Centre pour l’Environnement
et le Développement (CED) in Cameroon.

The recordings and presentations from the webinar are available on WRI’s website.

OTP in the News 

 
 

Media Terre – Lutte contre l'exploitation forestière illégale : un projet-pilote
implémenté par le CED, WRI et le RecTrad recommande la synergie entre tous
les acteurs et l'implication des chefs (in French) 
Media Terre – Cameroun : Selon World Resources Institute,
l'accompagnement de la société civile est un gage de réussite du processus de
transparence dans les chaînes d'approvisionnement du bois (in French)
CEMAC News – Cameroun : Le CED, WRI et le RecTrad se mettent ensemble
pour définir des systèmes de gestion améliorés et durables de la chaîne de
légalité du bois (in French)
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https://www.mediaterre.org/afrique-centrale/actu,20230926132130.html
https://www.mediaterre.org/afrique-centrale/actu,20230926132130.html
https://www.mediaterre.org/afrique-centrale/actu,20230926132130.html
https://www.mediaterre.org/actu,20231002115415,6.html
https://www.mediaterre.org/actu,20231002115415,6.html
https://www.mediaterre.org/actu,20231002115415,6.html
https://www.cemacnews.net/2023/09/15/cameroun-le-ced-wri-et-le-rectrad-se-mettent-ensemble-pour-definir-des-systemes-de-gestion-ameliores-et-durables-de-la-chaine-de-legalite-du-bois/
https://www.cemacnews.net/2023/09/15/cameroun-le-ced-wri-et-le-rectrad-se-mettent-ensemble-pour-definir-des-systemes-de-gestion-ameliores-et-durables-de-la-chaine-de-legalite-du-bois/
https://www.cemacnews.net/2023/09/15/cameroun-le-ced-wri-et-le-rectrad-se-mettent-ensemble-pour-definir-des-systemes-de-gestion-ameliores-et-durables-de-la-chaine-de-legalite-du-bois/


Cameroun Business Today – Stratégie pour une exploitation durable à travers
l'OTP OI-CAM (in French)
Cameroun Tribune – Forest Governance : On-track measures to entrench
practice
Cameroun Tribune – Natural Resource Management : FODER’s projects steal
the limelight in Congo Basin
Canal 2 International – Amélioration de la chaîne de la légalité du bois à l’Est
Cameroun à travers le projet PAMFOR OTP-OI CAM (in French)
DBS Télévision – Rendre la chaîne de légalité du bois plus transparente à
travers l'OTP-OI CAM (in French)

 

The Open Timber Portal is made possible with the generous support from the following
donors:

INTRODUCTION

 

Chers collègues, 

Dans cette édition de la newsletter, nous vous invitons à découvrir une
amélioration que nous avons récemment apportée au portail, qui permet
désormais aux utilisateurs de visualiser et d'accéder aux
observations des observateurs indépendants directement sur une
carte.

Vous découvrirez également les dernières missions d’observation indépendante
menées par Brainforest en réponse à des activités illégales présumées
dans les provinces du Moyen-Ogooué et de la Ngounié au Gabon.

En République Démocratique du Congo, l'équipe du WRI et notre partenaire,
l'Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF) étaient récemment
dans la Province de l'Équateur pour mener une mission de suivi conjointe
avec le gouvernement provincial et pour organiser une formation pour
les membres du Réseau National des Observateurs Indépendants
(RENOI).

Enfin, nous vous invitons à découvrir les dernières activités menées par le
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Centre pour l'Environnement et le Développement (CED) au
Cameroun. Il s'agit notamment d'un atelier avec des représentants du
gouvernement et des organisations de la société civile visant à améliorer la
légalité des produits forestiers ainsi que les résultats de leur enquête
qui a identifié d'importantes lacunes dans les postes de contrôle forestier de la
région de l'Est entre septembre 2022 et 2023.

Bonne lecture,
 

Sophie Labaste
Équipe Open Timber Portal

L’actualité

Meilleur affichage des observations 

 

La carte qui affiche les observations sur la plateforme a été repensée et fournit désormais
aux utilisateurs des informations clés sur les observations ainsi qu’un accès direct au
rapport associé et aux preuves.Pour consulter toutes les observations publiées sur la
plateforme, veuillez-vous rendre sur la page des observations et explorer la carte.

Si vous avez des commentaires ou des suggestions sur comment améliorer la plateforme,
vous pouvez toujours nous contacter à l’adresse suivante : opentimberportal@wri.org.

https://www.wri.org/profile/sophie-labaste
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Lutte contre la criminalité forestière au Gabon 

 

Engagée dans la préservation de la forêt et de l’environnement, notre partenaire
Brainforest mobilise un réseau d’observateurs locaux pour organiser des missions
d’observation indépendante (OI) au Gabon. Ces missions visent à réduire la criminalité
forestière et à encourager une gouvernance forestière durable et transparente. Dans le
cadre du projet « Technologies innovantes pour lutter contre l’exploitation illégale du bois
: mise à l’échelle des plateformes d’identification de transparence du bois », financé par
l’Agence Norvégienne de Coopération au Développement, une mission d’OI a été menée
du 14 juin au 3 juillet 2023 afin de vérifier les allégations d’illégalités forestières dans les
provinces du Moyen-Ogooué et de la Ngounié, situées au sud du Gabon.

Deux alertes majeures ont conduit à la mise en place de cette mission d’observation. La
première alerte signalait des illégalités forestières au sein de CFAD (concession forestière
sous aménagement durable) de l’entreprise BSG, incluant la non-signature des contrats, le
non-respect des droits des travailleurs et des déclarations de production mensuelle
frauduleuses. La seconde alerte faisait état d’activités d’exploitation menées dans la CFAD
de l’entreprise Transport de Bois Négoce International (TBNI), impactant les villages
Makongonio et Issala du département de la Boumi-Louétsi, incluant des bois abandonnés
et la destruction d’infrastructures villageoises.

Brainforest a réagi en organisant deux missions consécutives dans la province du Moyen-
Ogooué en juin 2023, suivies d’une mission conjointe avec l’équipe de Muyissi
Environnement dans la province de la Ngounié. L’objectif était de documenter la qualité et
la conformité des activités d’exploitation forestière dans le permis de BSG, ainsi que de
vérifier les impacts sociaux et environnementaux des activités de la société TBNI.

Suite à ces missions, des allégations d’illégalités forestières ont été confirmées, constituant



ainsi une violation de la loi forestière en vigueur. Brainforest a produit des rapports
détaillés, qui seront transmis aux autorités compétentes et ensuite publiés sur l’OTP.

Mission conjointe dans la province de l'Équateur 

 

Dans le cadre du projet « Technologies innovantes pour lutter contre l’exploitation illégale
du bois : mise à l’échelle des plateformes d’identification de transparence du bois,
composante bassin du Congo », financé par Norad, l’Observatoire de la Gouvernance
Forestière (OGF) a organisé une mission conjointe de contrôle forestier, du 23 août au 6
septembre avec les inspecteurs de l’administration provinciale de l’Équateur. Cette
mission a été organisée à la suite de dénonciations faites par l’administration provinciale
et la société civile sur des constats de coupes illégales, de la non-exécution des clauses
sociales signées avec les communautés, du non-respect des normes de coupe et d’autres
faits infractionnels dans l’exploitation forestière à travers toute l’étendue de la province de
l’Équateur.

Les résultats de cette analyse ont indiqué que ces concessions ne sont pas aménagées
jusqu’à ce jour, et qu’il est difficile d’obtenir les documents de suivi et de gestion de ces
concessionnaires. L’analyse sur Global Forest Watch a démontré une forte activité de
déforestation dans les concessions ciblées. La mission a permis de recueillir des



informations crédibles afin de lever l’équivoque sur ce qui se passe dans cette province. Ce
rapport est en cours de révision et sera bientôt publié sur l’OTP.

Atelier sur l'amélioration de la légalité des produits forestiers dans la
Boumba et Ngoko au Cameroun: un pas crucial vers la présentation
des écosystèmes 

 

Un atelier de réflexion sur l'amélioration de la légalité des produits forestiers, y compris le
bois et les produits forestiers non ligneux (PFNL), s'est tenu à Yokadouma au Cameroun
les 6 et 7 septembre 2023. Organisé par notre partenaire, le Centre pour
l'Environnement et le Développement (CED), dans le cadre du projet OTP-OI CAM,
financé par l'Union européenne, l'événement a réuni une cinquantaine de participants.

La présence du maire de Yokadouma, ainsi que du délégué départemental des forêts de la
Boumba et Ngoko, et des conservateurs des parcs nationaux de Lobéké et de Boumba Bek,
a souligné l'engagement du gouvernement dans la préservation des écosystèmes forestiers.
Des représentants des administrations, des chefs traditionnels et des organisations de la
société civile ont également participé, mettant en lumière l'importance de cette
problématique pour le développement local.

L'atelier a mis en évidence les défis liés à l'exploitation illégale des PFNL ainsi que les
routes de trafic de bois dans le département. Des recommandations ont été formulées pour
lutter contre ces problèmes, par exemple en renforçant les ressources humaines,
matérielles et financières de l'administration forestière et en améliorant la collaboration
entre les différentes administrations impliquées.

Un autre sujet abordé concernait le système d'assurance de la légalité au Cameroun, le
SIGIF II, mettant en avant son utilisation pour le contrôle de l'exploitation forestière
illégale. Des recommandations ont été proposées pour renforcer ce système et garantir la
légalité de l'exploitation forestière.



Les conclusions de l'atelier ont souligné l'importance de sensibiliser les communautés
locales aux opportunités de la foresterie communautaire, de renforcer la collaboration
inter-administrative, d'impliquer davantage les chefs traditionnels et la société civile dans
la gestion participative des ressources forestières, et de prendre des mesures pour réduire
les activités illégales dans les unités forestières d'aménagement 10-015 et 10-066.

Cet atelier a permis de réunir les acteurs clés de la société civile, du gouvernement et de la
société civile afin de réfléchir à l'amélioration de la légalité des produits forestiers. Il est
désormais essentiel de mettre en œuvre les recommandations élaborées lors de cet atelier,
en assurant une coordination continue entre toutes les parties prenantes concernées.

Pour en savoir plus, veuillez consulter le site du CED.

À la lueur des résultats inquiétants : L'exploitation illégale du bois
dans la Région de l’Est au Cameroun et l'urgence d'une action
concertée

 

Malgré les efforts déployés par le Ministère des Forêts et de la Faune (MINFOF), l'Est
Cameroun est témoin d’une résurgence des activités d'exploitation illégale du bois,
mettant en lumière l'inefficacité croissante du contrôle forestier. Une enquête menée par
le Centre Pour l'Environnement et le Développement (CED) dans le cadre du

https://cedcameroun.org/?p=245209


projet OTP-OI CAM, financé par l'Union Européenne, a révélé des lacunes alarmantes
dans les postes de contrôle forestier de la région entre septembre 2022 et septembre 2023.

Les résultats de cette enquête révèlent que les postes de contrôle forestiers manquent
d'équipement essentiel, limitant ainsi leur efficacité. De plus, ces postes sont confrontés à
des mauvaises conditions de travail, entraînant une désertion progressive des agents
chargés du contrôle. Lors d'une rencontre avec la délégation des Forêts de l'Est Cameroun
le 4 septembre 2023, le CED a présenté ces conclusions préoccupantes, soulignant
l'urgence d'une action.

Pour restaurer la transparence dans le secteur forestier, il est impératif de fournir un
équipement adéquat aux postes de contrôle et d'améliorer les conditions de vie des agents.
De plus, la collaboration avec les chefs traditionnels et la participation active de la société
civile sont des pistes à explorer. Une action concertée est la clé pour combattre
efficacement l'exploitation illégale du bois. De manière cruciale, la cartographie des postes
de contrôle forestier et de chasse, élaborée par le CED en collaboration avec le MINFOF,
s'avère être un outil essentiel pour identifier les zones sous-contrôlées et lutter plus
efficacement contre les pratiques illégales.

Consulter la cartographie des postes de contrôle forestiers élaborés par CED dans la
Région de l’Est et de la Boumba et Ngoko.

Collaboration entre les chefs traditionnels et le conseil régional de
l'Est Cameroun pour la transparence du secteur forestier

 

https://drive.google.com/file/d/1_fzjNll1mulitMqzw_MtJVfniZXrwM-E/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1eCEFMbq8L-hKICb2q6bwjx9oF2j1Yxz3/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1_fzjNll1mulitMqzw_MtJVfniZXrwM-E/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1eCEFMbq8L-hKICb2q6bwjx9oF2j1Yxz3/view?usp=sharing


Lors d’une séance de travail qui s’est tenue le 9 septembre 2023, le Centre pour
l’Environnement et le Développement (CED) et le World Resources Institute
ont présenté les résultats de l’atelier organisé à Yokadouma les 6 et 7 septembre 2023 dans
le cadre du projet OTP-OI CAM. Ce projet, financé par l’Union Européenne, vise à
accroître la transparence dans le secteur forestier du Cameroun.

La séance de travail était présidée par le président du conseil économique et social de l’Est
et a souligné l’importance de renforcer la légalité du bois dans la région. Les chefs
traditionnels ont été reconnus comme des acteurs clés dans ce processus, jouant un rôle
essentiel dans la préservation de l’environnement, la protection des droits des
communautés locales et la promotion du développement économique durable.

Le président du conseil a salué cette initiative et a plaidé pour une plus grande
participation des chefs traditionnels dans les processus décisionnels et a encouragé des
actions visant à créer des espaces pour les communautés impactées par l’exploitation
forestière. Le conseil régional de l’Est Cameroun s’est engagé à soutenir les communautés
locales en facilitant la mise en place de mécanismes de soutien. De plus, il prévoit
d’organiser des voyages de partage d’expériences dans la forêt communale de Yoko, un
modèle réussi conciliant conservation et développement local grâce à des mécanismes de
paiements pour les services environnementaux.

Grâce à la mise en place de mécanismes de soutien et à l’organisation de voyages
d’échange d’expériences, les communautés locales seront mieux préparées pour relever les
défis liés à l’exploitation des forêts, tout en conciliant conservation et développement local
de manière efficace.



Un résumé de cette séance de travail est disponible sur le site du CED.

Renforcer les efforts contre l'exploitation illégale des forêts :
Autonomisation de la société civile dans la province de l’Équateur

 

L’Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF), avec l’appui du World
Resources Institute a organisé une formation à Mbandaka, dans la province de l’Équateur
du 5 au 8 septembre 2023. Cette formation a été organisée en collaboration avec le point
focal du Réseau National des Observateurs Indépendants (RENOI), le Groupe d'Actions
pour Sauver l'Homme et son Environnement (GASHE).

Dix personnes issues de la société civile locale, comprenant huit hommes, dont un
représentant des peuples autochtones pygmées, et deux femmes ont participé à cet atelier.
L'objectif était d'améliorer les connaissances des participants concernant les bases
conceptuelles, juridiques et méthodologiques définies dans l'Open Timber Portal pour
recueillir des observations fiables. Les participants ont pu échanger sur le cadre juridique
de l'exploitation forestière, le rôle des différents acteurs dans le processus de gestion
forestière, ainsi que sur les différents modules de l’OTP. De plus, la démarche
méthodologique de l'OTP et ses exigences en matière de qualité ont été expliquées ainsi
que les procédures de fragmentation et d'encodage des observations.

À la fin de cet atelier de formation, les 10 participants ont pu fragmenter et encoder les
observations de leurs rapports de mission dans l'OTP. Cette formation a été organisée
dans le cadre du projet « Technologies innovantes pour lutter contre l'exploitation illégale
du bois : mise à l'échelle des plateformes d'identification de transparence du bois »,
financé par Norad.

Nouvelle étude : « Traçabilité et transparence dans les chaînes

https://cedcameroun.org/?p=245209
https://cedcameroun.org/?p=245209


d'approvisionnement des produits agricoles et forestiers »

 

Une nouvelle étude publiée par le World Resources Institute montre qu'en dépit des
progrès rapides réalisés à ce jour dans le développement de solutions de traçabilité et de
transparence, des défis majeurs et des lacunes en matière de données subsistent. Le
rapport se concentre sur sept produits de base : le bétail, l'huile de palme, le soja, le cacao,
le bois, le café et le caoutchouc, mais il propose également des idées applicables à d'autres
produits de base.

Le rapport est disponible sur le site web du WRI.

Webinaire: « Que s’est-il passé dans la forêt du bassin du Congo en
2022 ? Point de vue la société civile »

 

https://www.wri.org/research/traceability-and-transparency-supply-chains-agricultural-and-forest-commodities


Le 19 octobre 2023, l’équipe du Global Forest Watch a organisé un webinaire pour mettre
en lumière la récente perte de forêt dans les forêts tropicales du bassin du Congo. Le
webinaire a réuni des experts de la société civile afin de partager leurs connaissances sur
les moteurs contextuels du changement continu du couvert forestier et de réfléchir sur les
interventions clés possibles pour inverser la tendance.

Parmi les panélistes figuraient Kendie Kenmoe, Forest Atlas Technical Manager du
WRI Afrique ainsi que Serge Bondo, Coordonnateur de l’Observatoire de la
Gouvernance Forestière (OGF) en RDC et Samuel Nguiffo, Secrétaire Exécutif du
Centre pour l’Environnement et le Développement (CED) au Cameroun.

Les enregistrements et les présentations du webinaire sont disponibles sur le site du WRI.

L'OTP dans l'actualité 

 
 

Media Terre – Lutte contre l'exploitation forestière illégale : un projet-pilote
implémenté par le CED, WRI et le RecTrad recommande la synergie entre tous
les acteurs et l'implication des chefs 
Media Terre – Cameroun : Selon World Resources Institute,
l'accompagnement de la société civile est un gage de réussite du processus de
transparence dans les chaînes d'approvisionnement du bois
CEMAC News – Cameroun : Le CED, WRI et le RecTrad se mettent ensemble
pour définir des systèmes de gestion améliorés et durables de la chaîne de
légalité du bois
Cameroun Business Today - Stratégie pour une exploitation durable à travers
l'OTP OI-CAM
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Cameroun Tribune – Forest Governance : On-track measures to entrench
practice (en anglais)
Cameroun Tribune – Natural Resource Management : FODER’s projects steal
the limelight in Congo Basin (en anglais)
Canal 2 International – Amélioration de la chaîne de la légalité du bois à l’Est
Cameroun à travers le projet PAMFOR OTP-OI CAM
DBS Télévision – Rendre la chaîne de légalité du bois plus transparente à
travers l'OTP-OI CAM

 

Le portail Open Timber est rendu possible grâce au généreux soutien des bailleurs
suivants : 
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